

El primer portillo Los exploradores

Los que sostenían que este Gobierno cerraría las Cortes y reaparecería en el próximo otoño, no se han equivocado. Pesan sobre él deberes ineludibles, y por imperiosa necesidad ha de hacer frente a sus compromisos.

Y aquellos otros que afirmaban la inminencia de la crisis, tampoco se han equivocado.

Por la información que en otro lugar de este periódico publicamos, se enterarán nuestros lectores que Pidal ha echado por la borda la cartera, ante la imposibilidad de poder aplicar las reformas militares a la Misión, por discrepancias en el seno del gabinete.

Cuando se venía diciendo que existía marajada entre los ministros no faltaron periódicos que lo negasen en rotundo; pero los hechos han demostrado que no eran vanos rumores, ni apasionadas invenciones.

Se dirá que es una crisis sin importancia y que con facilidad queda restañada la herida que produce la salida de Pidal; pero para aquellos que decían que este Gobierno era uno e indivisible, la situación se hace un poco empalagosa.

Sosteniase con ese juicio la absoluta necesidad de que no se abriese boquete alguno en la mancomunidad gobernante; hasta el punto que si salía alguno de los ministros todos tendrían que seguir la misma suerte.

En realidad de verdad el peso de la responsabilidad pesa de un modo especial sobre el elemento político que integra el Gobierno, y que dispone de la mayoría parlamentaria. Por eso Pidal y Marina son considerados como factores de segunda fila en el Gobierno actual.

Y sin embargo, es evidente que este gabinete resiste menos que otro alguno esos cambios de personas.

En los gobiernos homogéneos la sustitución de los ministros pende de la voluntad del Presidente del Consejo; en los gobiernos de grupos, como es el actual, cada ministro es casi un presidente del Consejo, su salida lleva aparejada una crisis con consulta.

Por eso tiene que huir el Gobierno de esas sacudidas que producen los cambios ministeriales, que son portillos que se abren en la muralla, y que dejan bastante resquebrajada la obra.

Ahora lo que no cabe dudar es que la crisis no se ha producido por las escandalosas de las izquierdas, que creyeron dar al traste con la vida del Gobierno por su célebre retirada.

Esa parte bufa que tanto se ha agitado por los periódicos radicales, con reconocer nosotros que ha creído una situación anómala, no ha tenido la eficacia de interesar a la opinión, que por un instinto natural midió su alcance desde los primeros momentos.

En cambio ha producido un efecto beneficioso; ha sido que los ministros, que hasta aquí estuvieron más vacilantes por el afecto, quizá mejor diríamos, miedo, que profesan a esos elementos levantiscos, han tenido que fundirse en un solo desecho aceptando por igual la responsabilidad de su actuación.

De ahí que tengan que huir de esos escapes de energía, que supone una crisis, aunque sea tan poco política como la que acabamos de comentar.

Número suelto de este periódico 10 céntimos

Ayer tarde salió para la excursión a España una nueva patrulla de exploradores murcianos.

Forma la expedición 21 exploradores, un instructor, dos subinstructores y siete socios protectores.

En ferrocarril especial marcharon a Alicante y en esta estación tomaron el billete hasta Alhama.

En Alhama fueron recibidos por el Presidente del Consejo de los exploradores don Isidoro de la Cierva que se halla en un auto a las excursiones, por la noche y por la mañana.

El viaje se ha hecho con la mayor felicidad, no habiendo que lamentar el más ligero incidente.

Cosas

Un telegrama de Guadalajara da cuenta del accidente que ha surtido Sabarí, y dice: «Esta mañana, al pasar guiando una moto, con dirección a Romanones, a donde se dirigía a cazar...»

¿Carabambá! ¿Cuál será la dirección a Romanones? ¿Será a la izquierda, será a la derecha?

Por más que después de dar su voto a la ley del espionaje hay muchos que dudan ya de que sea a la izquierda.

El conocido zapatero y distinguido literato de Más, divaga hace unos días por el cielo. Ayer dice que muchos literatos «irán al cielo y a butaca de primera fila.»

Bueno; vamos por parte. Ir al cielo es lo mismo que ir al Paraíso, ¿no es verdad? Pues ahí está mi duda. En qué quedamos: ¿van al Paraíso o a butacas?

Porque me he hecho un lío con las localidades.

La corona de Lituania se ha concedido al duque Guillermo de Urach, el cual ha adoptado el nombre de Mindove II.

Esto lo ha hecho en memoria del gran rey de la Edad Media Mindove I.

Bueno, señor duque: eso de Mindove estaría bien en la Edad Media, pero en la edad presente se me figura un camello.

En Rusia ha sido condenado un muchacho a tres meses de cárcel por su gran parecido con Kruenski. He ahí un pobre chico a quien le ha salido muy cara su cara.

Dice un periódico: «En Santander corren los caballos.»

Toma en Santander. Y en el camino de Alcantarilla.

Hay quien para hacer propaganda de las estaciones veraniegas se ven precisados a recurrir a estos descubrimientos prodigiosos.

«Azorín» sigue empeñadísimo en que admiremos mucho a los americanos, y en que les profesemos un gran cariño.

Lo primero que debía hacer el ilustre literato era darnos alguna receta para perder la memoria; porque mientras nos acordemos... Y... nada; que en tratándose de los yanquis no se me ocurre un chistecito ni a tres tirones.

Resultado más fúnebre que «Azorín.»

†
EL SEÑOR
DON JOSÉ CANTOS GARRI
OFICIAL DE LA EXCELENTE IVª DIPUTACION PROVINCIAL
HA FALLECIDO
a las ocho de la noche del día de ayer
habiendo recibido los SS. SS. y la Bendición Apostólica
R. I. P.

Su afligida esposa, hermanos, hermanos políticos, nieta, sobrinos, sobrinos políticos, primo, primos políticos y demás parientes,

Al participar a sus amigos y personas piadosas tan sensible pérdida, les ruegan una oración por el alma del finado y la asistencia a su entierro y funeral, que se verificará el primero a las seis y media de la tarde del día de hoy y el segundo a las nueve de la mañana del día 22, en la parroquia de San Juan Bautista, por lo que les que dará eternamente agradecidos.

Murcia 21 de Julio de 1918
Casa mortuoria: Lopez Puigcerver 35.—El duelo se despide en Santa Teresa. (8)

De un telegrama de Valencia: «Varios mozos saltaron al cementerio general y se llevaron una gran cantidad de cruces de hierro que vendieron en una trapería.»

¿Para qué querían las cruces de hierro en una trapería?

Si llegan a tomar una docena de mantas de Palencia las venden en una fábrica de fundición.

La Feria de Valencia

Hemos recibido unos artísticos cartelas anunciadores de los grandes festejos que se celebrarán en Valencia con motivo de su Feria, desde el día 22 de Julio al 31 de Agosto.

Las fiestas son: Retreta militar, carreras de bicicletas, Exposición de Arte, reparto de limosnas, Juegos florales, Tiro de pichón, verbena, fiesta árabe, partido de Football, corridas de toros, concurso lípico, fuegos artificiales, bailes populares, certamen musical y batalla de flores.

Este año, como en los anteriores la hermosa ciudad de Valencia, responde a la tradición de sus brillantes fiestas, y seguramente de toda España concurrirán a Valencia en esos días numerosos forasteros.

Agradecemos el envío de los bonitos programas.

De la Universidad Facultad de Derecho Matriculación no oficial

Durante todo el mes de Agosto, queda abierta en la Secretaría de esta Facultad, la matrícula no oficial para los exámenes que deberán celebrarse en el próximo mes de Septiembre.

La matrícula se solicitará en instancia dirigida al Ilmo. señor Decano (impreso que se facilitará gratuitamente en las oficinas de esta Facultad), escrita y firmada de puño y letra del interesado, con la que se acompañará la cédula personal corriente.

Para matricularse en el primer año es indispensable la partida de nacimiento legalizada.

Los señores alumnos que tengan estudios hechos en otra Universidad, deberán justificarlos en esta, mediante certificación oficial expedida por el Decanato correspondiente.

Asimismo se hace presente a los interesados que todos aquellos señores que no identificaran su personalidad en el pasado mes de Junio, tienen el ineludible deber de hacerlo en la presente convocatoria, cuyo requisito no podrán entregarse las correspondientes papetetas de exámen.

Los derechos a abonar por asignatura son treinta y cinco pesetas en metálico.

Los que tengan Matrícula de Honor la solicitarán en instancia aparte, haciendo constar Establecimiento, curso, convocatoria y asignatura en que lo obtuvieron y la que desean aplicar; abonando únicamente por asignatura la cantidad de dos pesetas cincuenta céntimos en metálico, en concepto de derechos de expediente.

El artillero ahogado Hallazgo del cadáver

Ayer mañana continuaron los trabajos para extraer del lecho del río el cadáver del infortunado artillero Antonio Gomez Cantos.

Un compañero de este ya licenciado, llamado Mariano Cayuela Martínez, el cual vive próximo al lugar del suceso, se propuso encontrar el cadáver.

A las diez y media próximamente se arrojó Mariano al agua provisto de una manga red y comenzó a bucear.

Una de las veces que salió sobre la superficie se le notó cierta impaciencia, que demostró al numeroso público que se había agrupado a una y otra orilla del río para ver si era extraído el cadáver, una extraña impresión.

Mariano manifestó que había en ganchado a este en la red por una mano, pero que se le escapó.

Volvió a sumergirse y al poco se le vio aparecer y entre dos aguas el cadáver que era arrastrado en la red.

Las cosas en que esta iba colgada se la entregó el nadador a los que se encontraban en la orilla, y él desde dentro del agua avistó a elevar el cuerpo, el cual quedó depositado sobre la arena.

El cadáver, que fué inmediatamente cubierto con una sábana, estaba completamente desnudo y con los brazos arqueados y agarrados, como si el infortunado artillero, en su agonía, hubiese estado fuertemente abrazado al tronco de un árbol.

Inmediatamente se envió aviso del hallazgo del cadáver al juez instructor,

el cual se personó inmediatamente en el lugar de la desgracia, ordenando el levantamiento del cadáver.

Este fué trasladado a la sala de autopsias del hospital, en donde quedó depositado.

La autopsia será practicada mañana a las nueve, por el médico del Batallón.

EL PERIÓDICO "ESPAÑA,"

Desde hoy habrá en el cuartelillo de los exploradores, número de este periódico que se venderán al precio de cinco céntimos.

Aquellos que no hayan hecho la suscripción y quieran leer este periódico pueden mandar a recogerlo en el mencionado sitio.

El nuevo Jefe de Telégrafos

Hemos recibido un atento B. L. M. del nuevo Jefe de este Centro de Telégrafos, don Jaime Clares y Romero, ofreciéndonos en su nuevo cargo para cuanto con el servicio público se relaciona.

Agradecemos la atención y nos complacemos en hacerle igual ofrecimiento.

Fábrica de seda

Esta tarde a las seis y media, tendrá lugar la inauguración de la Fábrica de seda, que en el Sindicato de San Isidro, ha construido la Agrícola Murciana.

Con este motivo se han organizado varios festejos.

La solemne bendición del edificio, tendrá lugar a la hora dicha.

Por la mañana, habrá función religiosa a la que asistirán los socios del Sindicato.

COMUNICADO

Nuestro estimado amigo el Capitán de Seguridad, nos interesa la publicación del comunicado que nosogemos con gusto, estimándolo de justicia.

Señor don Nicolás Ortega. Mi distinguido amigo: En el periódico de su digna dirección y en el día de hoy, he leído la referencia que hace de la desgracia ocurrida ayer a un soldado del Batallón de Artillería.

En dicha referencia y sin duda por olvido, no se hace mención de los guardias de Seguridad que desde el primer momento acudieron al lugar del suceso en cumplimiento de su deber, como lo hacen otros periódicos de la localidad.

Nada le diría por este solo hecho que ocurre con frecuencia, bien sea porque las encargados de dar noticias a los periodistas, prescinden por olvido de referirse a los guardias, o bien porque se crea (y es cierto) que el cumplimiento del deber no necesita mayor satisfacción que el haberlo cumplido, pero es el caso, que en el desgraciado suceso de ayer hubo por parte de algun individuo de este Cuerpo, algo más que el cumplimiento del deber.

El guardia número 64, don José María Ortuño Arjona, se hallaba franco de servicio y paseando, oyó que un artillero se había ahogado y sin reparar en lo peligroso del sitio de la ocurrencia, se despojó de su ropa, llegó a donde se suponía que estaba el cadáver y allí junto con otras personas estuvo trabajando hasta que por la noche se suspendieron los trabajos y, sin tomarse descanso alguno, entró a las nueve

de la tarde a prestar el servicio que le correspondía, sin dar importancia a lo que había hecho. Llevaré únicamente de su amor a la humanidad.

Perdone que le ruzgue la inserción de la presente, para satisfacción del arriesgado guardia, ya que nada le obligaba a practicar esta caritativa obra.

Con este motivo se repite de V. afmo. y s. s. q. e. s. m.,
Ramón Prado.

Los hijualistas

Debido a las acertadas gestiones del alcalde señor Pérez Marín, ha quedado solucionado el nuevo conflicto planteado por los obreros de la fábrica de pelo de pescar, del señor Morris.

Audiencia

Señalamiento para el día 22. Sección primera. Juicios orales. Una causa del juzgado de la Cathedral, por lesiones, contra Josefa Matencio y otro.

Letrado, señor García Muñoz (D. H.); procurador, señor Gonzalez Sanz.

Otra del Juzgado de Cartagena, por hurto contra Francisco Pallarés y otro.

Letrado, señor Leante; procurador, señor Trigueros. Sección segunda. Juicios orales.

Una causa del juzgado de San Juan, por hurto, contra José Ruiz Moreneta.

Letrado, señor Martínez Moya; procurador, señor Crespo.

Subsistencias y transportes

Autorizaciones

El alcalde de Aguilas dice al gobernador lo siguiente: Le ruego interese del gobernador de Granada autorice a Manuel Portillo, de Huescar, para remitir cien mil kilos de harina consignados a Ildefonso García Ramirez.

El Director de la Sociedad de productos químicos, de Cartagena, participa que han llegado ocho cajas de detonadores.

Servicios de la guardia civil

La benemérita de la Comandancia de esta capital ha detenido a los sujetos Adolfo Pérez Reyes y Fernando Franco Vega, autores del hurto de un cable eléctrico de la fábrica «La Esperanza», de la propiedad de don José Caballero.

—La de Portman ha detenido al sujeto Vicente Giner Sanchez, autor del hurto de 44 sacos de lana de la propiedad del comerciante don Alfonso Carrión.

—La de Abanilla dá cuenta de haberse presentado en la casa-cuartel Manuel Peñaranda Flores, denunciando que había sido amenazado de muerte por su vecino Manuel Ibañez.

VIGO

Ametralladora que explota

De la noche POR TELEGRAMA Un teniente, un cabo y un soldado heridos. En el campo de Tuy se han celebrado prácticas de ametralladoras. Una de estas hizo explosión resultando heridos de gravedad el teniente don Manuel Bernal, a un cabo y a un soldado que servían la pieza.

En su poder, pero no debe de ser el último parte francés habla de reñidos combates por la posesión de la aldea de Montroi sin, que se halla bastante a la derecha de Moreuil.

Al Norte del Marne son mayores las ventajas alcanzadas por los alemanes: las huestes defensivas francesas fueron rechazadas hasta Mantreuil y Pourroy, que se encuentran muy cerca de la gran montaña de Reims.

Al Este de la capital de la Champaña la pelea parece equilibrada de momento, como si estratégicamente aguardasen alguna operación decisiva de las tropas acudidas por von Bohm: como por ejemplo la conquista de la montaña de Reims.

En el primer empujón lograron los asaltantes hacer retroceder a sus adversarios hasta la calzada romana, en la que ocupan ahora el frente desde Prosnés, derivando de ella mas abajo de Auberive, casi en línea recta hasta el Norte de Perthes les-Hurlus.

En la última jornada solo ensayaron los alemanes algunos ataques locales demostrativos, alguno de ellos al Sur de Prunty contra Beau-mont-sur Vesle y el otro un avance en la extrema izquierda de su manobra.

Asciende ya el número de prisioneros a 12,000 y el botín excede a lo previsto.

En la batalla tomaron ruidosamente las escuadrillas aéreas, consiguiendo los alemanes derribar en el campo de batalla 36 aparatos aviadores enemigos y dos globos cautivos.

Los franceses dicen, para justificar el fracaso de su resistencia al Sur del Marne, que en esta zona emplearon sus adversarios en el ataque de refresco.

Reims queda completamente aislada, dependiendo su suerte del avance de las dos alas.

Desde el Occidente de Gueux hasta la zona oriental de Bete-heny, casi cerca de Nauroy, no han intentado los alemanes acción alguna de avance; ha quedado en esta región la línea tedesca formando un arco que ouando las alas cierran la herradura que ha de ahogar a la plaza de la Champaña, el arco en cuestión será la curva superior y los ejércitos de Occidente de la ciudad, las dos ramas rectilíneas.

COMANDANTE CUNAXA

MAZARRÓN

Suscripción popular para costear las insignias de Comendador de la Orden Civil del Mérito Agrícola a don Félix Rubio Macías.

Suma anterior, 612'45.

D. Julio Gutiérrez o'10, don Paulino García 9'25, don Manuel Ferrer

o'10, don José Molina o'10, don Diego Jimenez 1'10, don Juan Maza o'10, don José Saltaeron o'10, don Hipólito Seijo o'10, don Juan Diaz o'30, don Juan Diez Medina o'50, don Joaquín Cortés o'10, don Antonio Martín o'10, don Antonio Bercht o'10, don Diego García o'10, don Justo Sánchez o'10, don Miguel Campión o'10, don Antonio Barriovero o'10, don Diego Jurado o'10, don Luis Rochink o'10, don Manuel Diaz Grúa o'10, don Jaime Lloret o'30, don José Contrera o'20, don Cecasadio Arapias o'20, don Bonifacio Gómez o'25, don Juan Marquiza o'25, don Cándido López o'50, don José Losada o'50, don Francisco Prieto o'50, don Alfredo Fenor López o'50, don José Aguiar Martínez o'50, don Juan Alcazar García o'50. Total 619'50 plas.

La suscripción sigue abierta en los sitios de costumbre.

CORRESPONSAL

Proyectos de Fomento

El ministro de Fomento ha leído en el Congreso los proyectos siguientes:

Guías vinícolas

Desde la fecha de la promulgación de la precente ley, todos los cosecheros, aparceros, arrendatarios, los compradores de uvas destinadas a la vinificación y los Sindicatos y Cooperativas de producción vendrán obligados por todo el mes de Noviembre a la declaración jurada y suscrita por triplicado de las cantidades en hectólitros que hayan elaborado ó de las uvas vendidas en su caso, así como de las existencias residuales de anteriores cosechas.

Todo poseedor de vino deberá suscribir en el acto de salida de un volúmen cualquiera una guía triplicada en la que conste el nombre del vendedor y del comprador, domicilio de ambos, fecha de salida, con nombre de la población; cantidad en hectólitros y su graduación alcohólica ó glucométrica, destino del producto y firmas del comprador y del vendedor.

Las guías llevarán adosadas en la del comprador, y a expensas del vendedor, un timbre impuesto especial de diez céntimos de peseta por cada hectólitro de vino ó fracción del mismo.

En el proyecto se establecen las penalidades para los infractores.

Repoblación forestal

El segundo proyecto autoriza al ministro de Fomento para que promueva el desarrollo de la riqueza forestal española, con arreglo a las bases que se señalan.

Todos los montes públicos regidos actualmente por la Sección facultativa de montes del ministerio

de Hacienda, pasarán a depender del ministerio de Fomento.

Se procederá con toda urgencia a la formación de un catálogo general de montes públicos, revisable cada diez años.

El Estado procurará el fomento de la riqueza forestal privada por medio de premios en metálico, que serán objeto de concursos anuales, y subvencionando a Sociedades, Sindicatos, Comunidades de Labradores, Sociedades Económicas, Cámaras Agrícolas, Agrupaciones escolares, Cajías rurales y entidades análogas, concediéndoles plantas y semillas al precio de coste, para lo cual se creará un vivero forestal en cada capital.

Los patriotas rusos y el Japón

Bajo este título escribe Gustavo Hervé en «La Victoire»:

«A fuerza de hablar con rusos de todas las opiniones, de los que algunos han vuelto recientemente a su país, empieza por preguntarme a mí mismo con esuor, si el oponerse a la intervención del Japón no procede de los mismos patriotas rusos, cuya actitud fría debe de haber sido al Presidente de los Estados Unidos. El mismo Kerensky parece haber causado al grupo socialista francés la impresión que él no tiene ningún entusiasmo por la intervención japonesa.

Es muy natural, por cierto, que los bolchevikis, no quieran oír hablar de una intervención del Japón, porque saben muy bien que si llegasen a los japoneses, los alemanes les echarían inmediatamente. Además, se consideran ellos como los apóstoles de la paz a todo precio; no pueden llamar a los japoneses, pues su entrada en línea significaría la reanudación de la guerra y la reconstitución más tarde o más temprano de un ejército ruso heligerante. No solamente ellos dejarán de recurrir a los japoneses, sino que están dispuestos a llamar a los alemanes para que les ayuden contra aquellos.

Los aliados de Occidente o de América no pueden hacer nada bajo el punto de vista militar: la única ayuda militar eficaz que los aliados pueden enviar a sus amigos de Rusia, son los japoneses. Decir que los rusos no pueden ver a los japoneses, equivale a decir que ellos no quieren que se les ayude.

Hay rusos que dicen con toda seriedad que temen que los japoneses una vez dentro de Rusia, se instalen allí, y no querrán ya marcharse, o hasta que hayan lanzado a España a Rusia con los alemanes. Es que acaso los patriotas rusos han conservado un recuerdo del soldado vivo de las derrotas que los hicieron sufrir los japoneses en 1905?»

Crónica Internacional

El día 26 de Junio se reunió en Copenhague una conferencia de los ministros de tres de los países escandinavos: Suecia, Noruega y Dinamarca.

La Prensa sueca publica, con ocasión de la conferencia, interesadamente una entrevista con el rey Gustavo V de Suecia, en la cual este soberano expresa su más viva gratitud para con Dinamarca por la valiosa asistencia que este país no ha cesado de prestar a Suecia en terreno económico y en la difícil cuestión de las subsistencias.

Toda la Prensa de dichos países publica con ocasión de esta conferencia artículos de fondo, en los que se satisficieron los resultados de la inteligencia y cooperación económica entre los tres países, iniciada en 1914 en la conferencia de los reyes de Suecia, Noruega y Dinamarca.

Ha tenido lugar en Varsovia la sesión de apertura del Consejo de Estado polaco recién electo, habiendo leído el Mensaje del conde R genia, el arzobispo K kuki. Se asegura que el Gobierno de Varsovia influirá por poderosas corrientes de opinión en el ofrecido categóricamente su alianza a los imperios centrales, de cuya contestación esta pendiente.

Para hacer frente a sus compromisos financieros el Gobierno ruso concituye un empréstito exterior, que será suscrito por Alemania, la cual cobrará los intereses en parte en primeras materias rusas. Como una garantía del empréstito, a fin de asegurar el pago de las mercancías que Alemania envíe a Rusia, el Gobierno de los Soviets efectuará la explotación de ciertas riquezas naturales, como minas, en forma de concesión, con reserva a favor del Gobierno ruso del derecho de intervención, y de una participación en las ganancias. Alemania no intervendrá en la política económica interior de Rusia, ni en las relaciones de esta con los países, que, como Ucrania, Polonia y el Cáucaso, formaban antes parte del Imperio de los Zares.

Desde el mes de Enero en que comenzó a hablarse de la intervención japonesa en Siberia a fin de quitarle a los rusos el petróleo tras el dar al O el viento la casi totalidad de sus reservas, el asunto no ha avanzado un paso, pudiendo más bien asegurarse que cada día se embolsa más. El «Daily News» del día 21 de Junio publicó sobre esta cuestión una carta de uno de sus

lectores que regresó de Rusia a través de Siberia y del Japón; según el comunicante, Rusia no tolerará una intervención japonesa, que la inspira e ideas aprehensiones. Los rusos no desean batirse con nadie, y ni de buena gana ni por la fuerza se dejarán elstrar en número suficiente, cualquiera que sea el motivo que se invente. Inglaterra ha perdido todo su prestigio por sus vacilaciones y dudas en reconocer el Gobierno de los Soviets que tiene detrás si grandes masas del pueblo ruso; en cambio, según el comunicante, a América goza de más simpatías.

Acercas de las posibilidades de una intervención militar se hacen notar en dicho artículo las dificultades y numerables con que tropezaría; el autor de la carta afirma haber pasado tres semanas y media sin parar para ir de Moscú a Viena y viceversa; las líneas en guerra, es de vía única; las comunicaciones y el material rodante son escasísimos. El avituallamiento de los ejércitos de intervención deberá hacerse a por el tránsito por el ferrocarril de Arkangel (paralelo de vía única en toda su longitud), es decir, congestionando todavía más una línea que no ha bastado ni siquiera para hacer frente a las necesidades urgentes de las ciudades del Oeste. Durante el curso de la guerra en Viena, elck y Arkangel se han acumulado cantidades enormes de mercancías que no se han podido trasladar al exterior.

Al anunciarse que el Consejo Nacional suizo había concedido una subvención a Basilea para la construcción de un puente sobre el Rin, los aliados inmediatamente llamaron la atención de los suizos diciéndoles que les convenía mejor tener una salida al Mediterráneo, a través del Rojano, que no tiene el defecto de ser alemán, y aseguran lo que cuando se abra el Rin al tráfico, después de la guerra, aumentaría el peligro de verse unida a Alemania é incorporada al sistema económico de Europa Central.

La imprevisión francesa

Dice «L'Humanité»: «Una movilización lamentablemente preparada—los que no quieren reconocerlo—en ciegos o parciales—ha sido causa de muchas floquezas y de muchas desgracias. Es que por imprevisión o falta de buena voluntad varios años a sufrir también a las consecuencias de una desmovilización, para la que tampoco se ha preparado nada. Que se tenga mucho cuidado! Esto sería, bajo el punto de vista económico y como

repercusión social, equivalente a una derrota militar.»

Los irlandeses consideran la victoria alemana segura

El «morning Post» publica un artículo de un corresponsal irlandés en el cual se dice:

«Es un artículo fundamental de la propaganda de los Sinn Feiners que el poderio británico está aniquilado. Los Sinn Feiners proclaman que seguramente Alemania será victoriosa en la guerra, y así en efecto lo creen la mayoría de los irlandeses. La población del su Oeste considera sin desmayo la predicción de una derrota británica.»

Precios del Mercado

LONJA
Precios del día 20:
Patatas, 7'50.—Patatas nuevas 0'0
—Melones, 11'0.—Pepinos, 0'65
—Cebollas 0'00.—Ajos, 00'00.—Cuisan-
tes, 0'00.—Tomates, 09'00.—Peras
12'0.—Bajocas, 30'0.—Ciruelas, 6'00
—Cebolla 0'25.—Calabazas 0'20 dna.
—Ludias, 09'00.—Albaricoques, 0'00
—Peretas, 00'00.—Pimientos, 18'0.—
—Melocotones, 20'00.—Limonos 14'0
—Sandías 48'00

PESCADERIA
Precios del día 20:
Pescada 0'00.—Mero 0'00.—An-
gulas, 0'00.—Sardina, 0'80.—Boga
0'00.—Mujol, 1'20.—Dorada, 1'40.—
—Santo, 0'00.—Lecha, 0'00.—Pajel
0'00.—Emperador, 0'00.—Magres,
1'00.—Atún, 0'00.

Motores y gasógenos para consumir
Leña, serrín, cáscara de arroz y al-
falfa, guano, orujo, sarmentos & &
Instalaciones completas de eleva-
ción de agua para riegos
Maquinaria de ocasión para toda
clase de industrias.
Presupuestos e informes: E. Barberá
Calle Pascual, 13.

ACADEMIA DE COMERCIO
DIRIGIDA POR
DON FEDERICO DIEZ PUCHE
Idioma Francés. Cálculo Mercantil y
Contabilidad por Partida Doble.
Jabonerías, 10

SE ALQUILA la casa del Huerto llama-
do de las Bombas, en el camino de Espinardo. Para tratan-
do, San Bartolomé, 1. Botica de Ruiz
Sáiz.

GARGANTA-NARIZ Y ODO
DR. J. PEREZ MATEOS
Especialista del Hospital
Provincial.
Consulta: deñal. S. Nicolás 25, 27, y rda.

Folleton de EL TIEMPO (11)

Se pasó las manos por la frente repetidas veces como tratando de hacer brotar una idea. No podía saber; parecía que la razón iba abandonarla. Se hallaba anonadada, aiquilada.
Sin embargo, después de algunos minutos de postración, sonidos roncacos, cortados nor estreme-
cimientos, salieron de su garganta norimida. Ya no dudaba; veía la inmensidad de la desgracia que acababa de herirla.
—¡Ah, el miserable, el maldito! exclamó.
Saltó fuera de la habitación, atravesó la otra, abrió violentamente la puerta de la calle y se lanzó fuera de la casa.
¿Qué esperabas? No lo sabía. No razonaba. Desde hacia un instante el viento había ca-

do, y lluvia caía a torrentes y la noche era más negra todavía.
Corriendo dio la vuelta a la casa y al jardín hundiéronse sus pies en la tierra encharcada, a riesgo de dar una caída. Después se detuvo y escuchó como si pretendiera oír algún ruido lejano. Pero aparte de la lluvia, no se oía ninguno más. Su mirada trató en vano rasgar la obscuridad que la rodeaba; a diez pasos ya se divisaba nada más que las nubes sombrías sin forma y el tronco negro de los árboles.
Entró en su casa en un estado lastimoso, mojada, con barro hasta las rodillas. Sus cabellos sueltos, chorreando agua, se le pegaban a la espalda. Su rostro tenía una palidez cadavérica, sus ojos un brillo febril. Todos sus miembros temblaban.
—¿No hay solución? murmuró con acento lúgubre, perdido, está eroidal.
Y se retorció desesperadamente los brazos.
—¿Pero cuál será algún día el castigo de ese monstruo—exclamó con furor.
Entró en la alcoba. Allí, sin fuerzas ya, se dejó caer en el suelo, presa de horribles convulsiones; esos ruidos violentos agitaban su pecho y quemaban sus miembros. Se retorció, se extendió, se encogió sobre sí misma lanzando atroces gemidos. Se arrancaba los cabellos, se arañaba la cara, se golpeaba el cuerpo. Era espantoso.
Y esto duró más de una hora.
Por fin se calmó. Pero fué para sentir su desdi-

cha de otro modo, no menos cruel. Después de los sufrimientos físicos, el dolor, las torturas morales. Nada podría dar tregua de su desesperación.
Sentada en una silla, arretrados la frente entre sus manos tembrosas, había entre aquellas ropas que se secaban sobre su cuerpo, oídos de colillos desgarradores, y de sus ojos se desprendían ruidos de lágrimas.
Poco a poco, cesó la perturbación de su espíritu; recobró en parte sus facultades intelectuales, y pudo reunir sus ideas. Examinó la situación y se puso a reflexionar profundamente.
¿Qué debía hacer? ¿qué debía hacer?—se preguntó.
Buscaba sin hallar nada.
Se le ocurrió, sin embargo, que su obligación era escribir inmediatamente al doctor Gervais, para contarle lo ocurrido. Era una buena idea, la mejor que pudo ocurrírsele. No obstante, la rechazó. ¿Qué temor la contenía? Seguramente si se lo hubiesen preguntado no habría sabido qué contestar.
Tan pronto como viniera el día, podía ir a casa del síndico de Juare o a ver a las autoridades de La Ferté para presentar la denuncia. Poníéndose inmediatamente en busca del raptor del niño, tal vez lo hubieran podido alcanzar antes de que llegase a París en el caso que se hubiese dirigido hacia esa parte. También rechazó esta idea. Nunca pudo averiguar a qué sentimiento obedecía entonces.

Su marido era un odioso granuj; hubiera sido extraño que a Luisa le inspirase lástima y que refrenándose ante una denuncia que ponía a los genitales en su persecución y le entregaba en manos de la justicia.
Sea lo que fuere, que temiese esto o aquello, lo cierto es que renunció a tomar una resolución inmediata.
Cometió una falta, y no lo comprendió así.
Esperemos—se dijo—reflexionaré más. El cree que es su hijo, pero no es él que puede criarlo; no tardará en estar embarazada el niño, y arrepentida de lo que ha hecho me lo traerá. Además, nadie hasta ahora se ha ocupado del pobre inocente; es como si no tuviera padre ni madre, como si se tratara realmente de un abandonado. Desde que yo te tengo, no he sido hablar de sus padres desconocidos; el mismo doctor Gervais parece haberle olvidado. ¡Está tan ocupado, tiene tanto que hacer el doctor Gervais! ¡Pobre niño, no tiene a nadie en el mundo, casi se puede asegurar que no lo reclamarán nunca!
Vino el día, y la sorprendió en el mismo sitio reflexionando aun.
Temblaba de frío. Encendió un gran fuego. Al cabo de un cuarto de hora, cuando ya había entrado en calor, preparó las panillas para su hijo cuando se despertase, y después empezó a hacer las faenas de la casa. Tenía los ojos inflamados,

Garage Internacional de Sucesores de Ramón Servel

Villacal, 2, 4 y 6, González Adán, 17 y Platería, 72.

Estancias, Conservación, Representaciones, Ventas y alquiler de Automóviles, Motocicletas y Bicycletas; Stock de repuestos y Cables de todas dimensiones, Vulcanización y reparaciones en frío. Depósito de Accesorios, Piezas de recambio, Herramientas de todas clases. Gasolina, Grasas, Aceites, Motores de Gasolina, Petróleo y Bencina para pequeñas industrias y legos. Instalación de los mismos. Talleres de Reparaciones Mecánicas, Carrocera, Talleres de Platería.

DIRECTOR GERENTE: D. JOSÉ PASCUAL DEL RIQUELME

AUTOMOVILES «DOGGE»

Torpedo 5 plazas, 1020 HP americano construido a la europea con dirección a la derecha, enfriamiento por bomba, alumbrado eléctrico, con dinamo de 12 voltios magneto blindado de alta tensión, puesta en marcha automática con pulverizador especial para la misma, llevando suprimida a manivela, faros eléctricos eclipsé de dos intensidades, para carretera y población, avisador eléctrico, capota con funda, parabrisas, cuenta kilómetros e indicador de velocidades, portamantas, apoyapiés regulable y cinco llantas amovibles de medida europea. Entrega inmediata.

Representantes exclusivos para las provincias de Murcia, Alicante, Almería y Albacete.

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

Mancomunidad Miguel Zapata e Hijos

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas.—Toda clase de instalaciones eléctricas con material de la SOCIEDAD ESPAÑOLA DE ELECTRICIDAD «SEA».—Depósito de motores eléctricos de 1 a 150 caballos. Grandes talleres de fundición.—Caldrería y Maquinaria para toda clase de trabajos.—Especialidad en maquinaria para explotaciones mineras.

LA UNION.—Cartagena

Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes

B. Bernal Gallego (Palmar) Sucesor de Juan Bernal e hijo

Especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes

Idoneas catálogos.—Primeros premios en Exposiciones nacionales y extranjeras.

BAZAR MURCIANO

En Murcia: Platería, 66 y 68

En Cartagena: Mayor, 33

ELIXIR ESTOMACAL
de Saiz de Carlos (STOMALIN)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo por su eficacia, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando los trastornos del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

al dolor de estómago, la dispepsia, las acidez, vómitos, indigestión, diarreas en niños y adultos que, a veces, se acompañan de distensión y náusea del estómago, etc.

Se vende en las principales farmacias del puerto y en el número 36, MADRID, desde donde se remite también a otros países.

Sociedad General de Industria y Comercio
VILLANUEVA, 1.—MADRID

CAPITAL: 25 MILLONES DE PESETAS

Fábricas en Bilbao, Oviedo, Madrid, Sevilla, Cartagena, Barcelona, Oporto y Lisboa

Gran Premio: Exposición Universal de Lioba 1905

Precio de Honor: Exposición de Industrias de Madrid 1905

Gran Premio: Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza 1908

PRODUCTOS QUÍMICOS: Superfosfatos.—Nitrato de sosa.—Sales de potasa.—Sulfato de amoníaco.—Sulfato de sosa.—Sulfato.—Acido sulfúrico anhidro.—Acido sulfúrico ordinario.—Acido nítrico.—Acido clorhídrico.

Abonos para todos los cultivos y adensados a todos los terrenos

Laboratorio para el análisis completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos. Servicio agronómico importante para el empleo racional de abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo

Excmo. Dr. Don Luis Grandjean

AVISO IMPORTANTE.—Pídese a la Sociedad la Guía práctica especial para sacar las muestras de las tierras, y remitir estas con anticipación para su análisis. No comprar sin enterarse antes de nuestros tarifas. Dirigirse a la

Sociedad General de Industria y Comercio
VILLANUEVA, 11, MADRID

Dirección postal: Apartado n.º 140.—Dirección telegráfica y telefónica. Celase MADRID

Servicios de la Compañía Transatlántica
Líneas a Antillas, Méjico, New York y Cosafirme

El vapor Buenos Aires

saldrá el 27 de Junio de Barcelona, el 28 de Valencia, el 30 de Málaga y el 2 de Cádiz para New York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

El vapor Alfonso XIII

saldrá el 16 de Febrero de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Cosafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana.

El vapor Antonio López

saldrá el 10 de Febrero de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Oporto, Sabana, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz.

Líneas al Río de la Plata y al Brasil

El vapor Infanta Isabel de Borbón

saldrá el 4 de Febrero de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Póo

El vapor C. de Cádiz

saldrá el 2 de Febrero de Barcelona con escala en Valencia y Alicante y el 7 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Además de los indicados servicios la Compañía Transatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New York y puertos Cantábricos a New York, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento y trato especial, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Teleggrafía sin hilos.

Línea de Filipinas

Salvo contingencias, el vapor Antonio Lopez

saldrá de Barcelona para Manila a principios del próximo mes de Agosto

Agente en Murcia: Magín Peña Torres, Belluga, 8

LA SALUD
recuperada en la naturaleza

INTERESA la lectura de nuestro libro que enviamos gratis a los que sufren enfermedades nerviosas, neurastenia, debilidad general y genital (impotencia), gota, reuma, dolor de riñones y espalda, parálisis, diabetes, obesidad, males de estómago, hígado e intestinos, estreñimiento, tos, asma, bronquitis, dolores de pecho, predisposición a la tisis, a las que tendía dificultad en dormir el sueño, que es levísimo más fatigados que cuando se despierta, y enfermos crónicos en general, cansados de tomar drogas y medicamentos que dañan el estómago consulten nuestro libro sin demora al desear recuperar con seguridad y rapidez la salud perdida, que es la vida.—NOTA: Al pedir nuestro libro producen indicar la enfermedad que sufre.

Consultas y libros gratis. Pídanse al

INSTITUTO ELECTRO-TÉCNICO
Rambla del Centro, 12, prol., Barcelona (España)

FUMADORES ¡HUROL!

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el catarro gástrico de los fumadores, y alivia siempre las pulmonías y taberculemas.

Lo fumaron a diario los principales médicos de la Corte y provincias.

Frasco para 500 gramos de tabaco, UNA peseta

Depositarlo en Murcia: D. Antonio Ruiz Selquer

¿Reumáticos?

Si queréis ver desaparecer vuestros dolores

Bálsamo Victoria

que a base de Menta, Miel, Alcañal, Cebadilla y Saliolado de Metilo, elabora la Farmacia Central de la Victoria.

Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y recubrirla con una bayeta o franela para conseguir el efecto inmediato.

Precio: 2 pesetas.—Depositarlo en Murcia: D. Antonio Ruiz Selquer

La Catalana

Seguros contra incendios y explotaciones de toda clase.

Contra la pérdida de alquileres. Resagos locativo, de recursos y de paralización de trabajo a causa de incendio.

FUNDADA EN 1865

Capital suscrito	5.000.000
Id. desembolsado	1.500.000
Reserva estatutaria	1.000.000
Reservas técnicas	1.605.961,98
Id. de provisión y garantía	873.748,11
Primas netas	4.244.809,23
Dividendos indemnizados hasta el día 31 de Mayo de 1915	19.428.027,2
Plus, Ots	

Capital suscrito	6.000.000
Id. desembolsado	1.500.000
Reserva estatutaria	1.000.000
Reservas técnicas	3.271.658,29
Id. de provisión y garantía	829.209,42
Primas netas	5.591.959,42
Dividendos indemnizados hasta el 31 de Diciembre de 1915	21.045.331,1

Delegado en Murcia

BON AGUSTIN MONTEVERDE, SANTA TERESA, 7

Máquinas de coser, bordar y accesorios

Máquinas de bases generos de punto y accesorios.

Máquinas de escribir «Yost» y accesorios de todos los tipos.

Bicycletas, Motocicletas y accesorios.

Gramófonos, discos y accesorios.

Camas de hierro y de madera.

Muebles de todas clases y curvador

Taller de reparaciones.

PABLO MARTINEZ

Seguros 23, 24 y 26.—MURCIA VENTAS A PLAZOS

BAZAR MURCIANO

En Murcia, Platería, 66 y 68. En Cartagena, Mayor, 33